



# Pour des Jeux francophones



Lors de la réception donnée au Club France en l'honneur de l'AFCNO.

Le français et l'anglais sont les deux langues officielles du mouvement olympique. Pourtant, depuis quelques années, la langue française, certes présente aux Jeux Olympiques, est presque exclusivement devenue une langue de cérémonie et non plus une langue d'usage. Dans ce sens, l'Organisation Internationale de la Francophonie (à laquelle Monaco adhère) œuvre sans relâche sous l'impulsion de Michaëlle Jean (ancien gouverneur du Canada de 2005 à 2010), désignée en 2014 secrétaire générale de l'OIF, première femme à ce poste, avec laquelle S.E M<sup>me</sup> Yvette Lambin-Berti, secrétaire général du Comité Olympique Monégasque, s'est entretenue.

La Francophonie était également à l'honneur à Rio au Club France, où Denis Masseglia, président du CNOF, a convié l'Association francophone des Comités nationaux olympiques. Le COM y était bien sûr représenté.

**Texte et photos : Stéphan MAGGI**

**Attaché de presse du Comité Olympique Monégasque**



S.E. M<sup>me</sup> Yvette Lambin-Berti, secrétaire général du COM  
et Michaëlle Jean, secrétaire général  
de l'Organisation Internationale de la Francophonie.